

かわこえ

No.170

令和3年11月1発行
三重県川越町議会

議会だより

はじめての 子ども議会

令和3年 第3回定例会

議案等のあらまし・補正予算の概要	2~3
各委員会報告・Q&A	3
令和2年度決算報告・Q&A	4~5
一般質問目次	6
モニターご意見	6
特別号 子ども議会だより	7~14
一般質問	15~19
まちの元気な人・町の話	20

区分	議案番号	議案名 あらまし	付託先	議決結果
報告	報告第6号	議員派遣の報告について ○第73回三重県町村議会議長会定期総会・自治研修会 ○三重郡議会議長会正副議長会議	—	—
	報告第7号	令和2年度健全化判断比率の報告について	—	—
	報告第8号	令和2年度資金不足比率の報告について	—	—
	報告第9号	令和2年度教育委員会の点検と評価報告について	—	—

9月補正予算の概要

第3回定例会における、一般会計及び特別会計補正予算(専決処分)の主な内容は下記のとおりです。

会計種別	補正金額	主な事業内容	金額
一般会計 (第2号)	1,039万9千円	三重県知事選挙(専決処分)	1,039万9千円
一般会計 (第3号)	1億7,146万4千円	公共施設公衆無線LAN整備事業 町立保育所空調設備更新 新型コロナウイルスワクチン接種事業 新型コロナウイルス感染症防止等支援事業 中央公民館トイレ改修工事 大きく羽ばたけ基金への積立金	△28万7千円 1億5,154万9千円 △792万9千円 1,000万円 1,176万9千円 100万円
国民健康保険特別会計 (第1号)	61万8千円	消費税納付金 画像サーバーシステム保守管理委託料	22万5千円 38万5千円
介護保険事業特別会計 (第1号)	13万7千円	支払基金返還金	13万7千円

常任委員会Q&A

◆総務建設常任委員会

◎ 令和3年度川越町一般会計補正予算(第3号)

Q 時間外勤務手当239万9千円は何時を想定しているか。また超過勤務の調整はしているか。

A 総時間については1,700時間ほど。ワクチン接種に関しては健康推進課の職員だけでなく、他課職員も応援体制を取っている。

Q 最大でどれくらい時間外をしているのか。

A 管理職の時間外が多くなっており、1か月60〜70時間前後。

Q 公共施設公衆無線LANは、どのように運用していくのか、誰でも簡単に使えるものか。

A スマホなどからSNSやメールアドレスを使って設定するなどを想定している。

Q 設定に関して個人情報を入力する必要はあるのか。

A 氏名、性別、生年月日を入力する必要はない。

Q 事業者への新型コロナウイルス感染症防止等支援事業として、5万円が限度だが具体的にどういうものが対象なのか。

A アクリル板、消毒液のポンプスタンドや自動で噴霧する機械、ウイルス抑制効果のある空気清浄機などが対象。マスクなどの消耗品は一般家庭でも必要なものと考えられるので差別化を図るため、一歩進んだ感染症対策として、サービス業だけでなく町内すべての事業者を対象と考えている。

Q 期間はいつからか。また、予算上限に達した場合打ち切るのか。

A 申請期間は10月1日から1月31日までを想定しているが、購入の対象としては4月1日まで遡り、上限に達した場合については、申請状況をみて検討する。

◆教育民生常任委員会

◎ 令和3年度川越町一般会計補正予算(第3号)

Q 新型コロナウイルスのコールセンター業務は何回線での実施か。

A 三重郡で5回線あり、川越町では3回線つながる。

◎ 令和3年度国民健康保険特別会計補正予算(第1号)

◎ 令和3年度介護保険特別会計補正予算(第1号)

◆審査の内容及び結果

各委員会に付託された案件は、慎重審査を行い、全てを原案のとおり可決すべきものと決した。

第3回 9月定例会

令和3年第3回定例会は、9月3日から17日までの15日間の会期で行われた。初日は、5人の議員が町長、教育長に対して一般質問を行い、続いて町長より議案12件の提案があり、審議後、3件を原案可決、承認した。議案9件は、各委員会に付託され、審査することとなった。その後、意見書1件を原案可決、採択した。最終日には、各委員会に付託された案件を全て原案可決した。

議案のあらまし(全会一致)・議決結果

※付託先欄 (総)…総務建設常任委員会 (教)…教育民生常任委員会 (決)…決算特別委員会 (即)…本会議即決

区分	議案番号	議案名 あらまし	付託先	議決結果	
補正予算	議案第42号	一般会計補正予算(第3号) 1億7,146万4千円を追加し、予算総額を70億4,553万2千円とする。	(総)(教)	可決	
	議案第43号	国民健康保険特別会計補正予算(第1号) 診療施設勘定において61万8千円を追加し、予算総額を1億3,811万8千円とする。	(教)	可決	
	議案第44号	介護保険特別会計補正予算(第1号) 13万7千円を追加し、予算総額を8億1,253万7千円とする。	(教)	可決	
決算認定	議案第45号	一般会計歳入歳出決算認定について 歳入決算額 92億2,920万6,610円 歳出決算額 88億9,787万2,729円 歳入歳出差引額 3億3,133万3,881円	(決)	認定	
	議案第46号	国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について 〔事業勘定〕 歳入決算額 11億4,000万6,844円 歳出決算額 11億3,303万5,802円 歳入歳出差引額 697万1,042円 〔診療施設勘定〕 1億4,509万2,849円 1億4,144万9,281円 364万3,568円	(決)	認定	
	議案第47号	介護保険特別会計歳入歳出決算認定について 歳入決算額 8億3,951万1,212円 歳出決算額 8億1,703万4,606円 歳入歳出差引額 2,247万6,606円	(決)	認定	
	議案第48号	後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について 歳入決算額 1億7,397万997円 歳出決算額 1億7,045万3,826円 歳入歳出差引額 351万7,171円	(決)	認定	
	議案第49号	公共下水道事業特別会計歳入歳出決算認定について 歳入決算額 9億6,336万7,329円 歳出決算額 9億3,746万7,705円 歳入歳出差引額 2,589万9,624円	(決)	認定	
	議案第50号	水道事業会計決算認定について 収益 3億2,984万7,613円 費用 3億3,318万6,645円 当年度純損失 333万9,032円	(決)	認定	
	その他	議案第39号	教育委員会委員の任命について【任期は4年】 早川 義洋(豊田)	(即)	同意
		議案第40号	人権擁護委員の推薦について【任期は3年】 牧野 孔美(高松)	(即)	同意
		議案第41号	専決処分について(令和3年度川越町一般会計補正予算(第2号)) 1,039万9千円を追加し、予算総額を68億7,406万8千円とする。	(即)	承認
	意見	意見第1号	コロナ禍による厳しい財政状況に対処し地方税財源の充実を求める意見書の提出について 提出先:内閣総理大臣 他	(即)	可決
報告	報告第5号	例月出納検査の結果報告について 一般会計・国民健康保険特別会計・介護保険特別会計・後期高齢者医療特別会計・公共下水道事業特別会計・水道事業会計 令和3年5月分・6月分・7月分	—	—	



子ども かわこえ 議会だより

令和3年8月10日 子ども議会一般質問

川越南小学校・川越北小学校の児童12名が、川越町役場を訪問し議会を体験。町議会議員とともに「子ども議会」を開催しました。



子ども議員一同

- | | | |
|------------------|----------|-------|
| 笠井 秀真 議員 | 水越 璃那 議員 | ・・・8 |
| 寺本 伊吹 議員 | 太田 琉晴 議員 | ・・・9 |
| 白木 芹莉奈 議員 | 富板 岳司 議員 | ・・・10 |
| 渡邊 怜音 議員 | 南雲 翔太 議員 | ・・・11 |
| 平田 悠馬 議員 | 磯部 由奈 議員 | ・・・12 |
| 服部 凉大 議員 | 濱田 実桜 議員 | ・・・13 |
| 子ども議会スケジュール・あとがき | | ・・・14 |

9月定例会一般質問

5人の議員ここが聞きたい

※ 一般質問とは…町の事務の執行状況や将来に対する考え方などの報告・説明を求め町政運営が適切かチェックするもの

- ◎ **安藤 邦晃 議員** ……15
 - 避難所収容人数不足の対策は
 - 自転車の交通安全対策は
- ◎ **早川 茂樹 議員** ……16
 - ごみ分別に関する協議の進捗は
 - ごみの不法投棄を防止するための対策は
- ◎ **山下 裕矢 議員** ……17
 - 増加している交差点事故、県(警察)との協議は
 - 子ども110番看板設置状況と今後の対応は
- ◎ **柳川 平和 議員** ……18
 - 福祉避難所の体制は整っているか
- ◎ **杉本 雅照 議員** ……19
 - 各小学校教室に空気清浄機を取り入れる考えは

モニターの皆さまからのご意見

高松海岸のはまひるがお満開の様子は初めてみました。

フォト川越からの提供良かったです。

全体的に堅い印象で、若い人たちはまず見てくれないかもしれません。

いつもあまりレイアウトが変わらず、中身にたいしてのコメントになってしまいます。

「まちの元気な人」楽しみにしています。若い世代のグループ、個人も取り上げていただきたいですね。

「まちの元気な人」について、皆様の活動に対する姿勢や写真の笑顔が素敵でした。コロナ禍の中で出来る活動を時代に併せていく必要があると思います。

モニターの見解は半ページにして良かったと思います。

思い切ったデザイン変更も考えてみては。

文字が多く少しかたい感じがしました。

具体的な金額や数が書いてあるのがわかりやすい。

他のモニターさんの意見が聞ける良い機会です。

ご意見ありがとうございます。



問1 北部公園の遊具の増設について、みんなで遊べる遊具を増やす考えはありますか。

答1 北部公園は、地域の方の要望に沿って整備をしましたので、今すぐ新たな遊具を設置することはできませんが、遊具も年数の経過とともに古くなってきますので、古くなって更新が必要となった場合には、地域の方の声を聞きながら遊具を検討していきたいと思えます。

問2 北部公園の近くの交差点は遊びに行く子どもなどが通ります。今カーブミラーなどの対策はしてありますが、事故が減りません。これ以上に対策は考えていますか。



白木 芹莉奈 議員

答2 よく事故が起こるような交差点については、特に大きなカーブミラーをつけたり、交差点ありなど、車がゆっくり走るように道路に文字や記号を描いたり、道路が広く見えると車がスピードを出してしまうことがあるので、道路が狭くなるような線を描いたり、小さな段差をつけるなどして、車がスピードを出さないような対策をしています。

さらに、皆さんに交通ルールを守ってもらうよう警察の人にパトロールをお願いをしたり、交通安全協会川越支部の皆さんが、交通安全の啓発活動をしていただいています。

しかし、一番大切なことは、皆さんが交通ルールをきちんと守ることです。お友達や家族の皆さんと交通安全について、話をして気をつけてもらいたいと思います。



北小学校6年3組
白木 芹莉奈 議員



渡邊 怜音 議員

問1 僕はスポ少のバスケットボールを習っています。練習のときに南小の運動場にはバスケットゴールがあると聞いたのですが、北小にはありません。北小の運動場にもバスケットゴールの設置の考えはありますか。

答1 運動場が北小学校よりも広く、児童数が北小学校よりも少ない南小学校においても、バスケットゴールを安全に設置する場所を見つけることがかなり難しい状況でしたので、休み時間に安全に運動場で遊ぶことを考えると、今の段階で、北小学校にバスケットゴールを設置することは難しいと考えます。

先日、株式会社JERRA川越火力発電所が、川越緑地公園に立派なバスケットゴールを設置してくれました。ぜひ小学生の皆さんも使用してください。

問2 今、北小の1階のトイレには窓がありません。そこは1年生のトイレの場所なのですが、かわいそうだなと思っています。1階のトイレの窓の設置の考え、または対策の考えはありますか。

答2 1階のトイレの臭いが気になるために、窓の設置を考えてもらいたいということだと思いますが、北小学校の東側のトイレは、全ての階で窓がない造りになっており、それぞれのトイレには換気扇が設置されており、それを常に運転している状態で使っていると思います。長期休業中は、学校の職員がかなり細かい部分まで清掃を行い、年に1回は、専門業者に依頼しています。掃除の仕方について、学校でも見直してもらえたらと思います。



北小学校6年3組
渡邊 怜音 議員

問1 私は次の理由から2、3年に1回、3年保存できる非常食や水を配給してほしいと思います。

1つ目は、日本は災害が多い国だからです。2つ目は、避難所にある非常食などが無くなると自分で食料を持つていないといけないからです。以上2点の理由を上げましたが、配給に関する町の考えを聞かせてください。

答1 災害時に必要な分の水や食料などを各避難所や水防倉庫に計画的に備蓄しており、災害時に避難者の方へ配布する予定です。しかし、これらの備蓄には限りがあり、これからの備蓄の考え方から、町として計画的に備蓄を進めていくが、自助の考え方から、皆さんそれぞれが備えてもらうようお願いいたします。



富板 岳司 議員



南雲 翔太 議員

問1 役場前十字路で事故が起きますが、対策は。カーブミラーが見にくいところが多いと思うのですが、改善策は。

答1 役場前十字路で時、事故がよく起きていました。そこで、事故が起きないように、交差点に色を塗ったり、カーブミラーをつけたり、また、交差点前でスピードを落とすように道路に、小さい段差をつけるなどの対策を行いました。その結果、事故は非常に少なくなりました。

カーブミラーが見えにくいところが多いということですが、毎月1回、町職員による町内パトロールや、町内の皆様から連絡をいただいたりしたときには、職員が見えやすいように直しています。



南小学校6年B組
富板 岳司 議員

問2 オンライン授業の実施は小学校でオンライン授業があるが、なぜ川越町にはないのですか。

答2 川越町では、令和3年4月から、1人1台のタブレット端末が整備されました。現在、児童生徒一人一人にタブレットのアカウントが付与されており、学校での利用を進めているところです。Googleの機能を使い、健康観察や課題の提出、オンライン授業などを実施することが出来ます。まずは、学校で使用方法を学習し、臨時休業等の際、家庭でも使えるように進めていく計画です。

昨年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、全国的に臨時休業となりました。今後も、何らかの原因で臨時休業等になることがあるかもしれません。その際には、オンラインでの学習が行えるようにしたいと考えています。

問2 北小学校について、学校の大きさや広さ、形はどうやって決めたのですか。学校の建て替えのとき、生徒はどれくらいの期間、どこで勉強をしていたんですか。

答2 川越北小学校の大きさや広さは、国の基準、町の人口や子どもの数等を参考に決めています。学校の形は、新しい普通教室棟を建築する際に、幾つかの業者に設計を依頼して、その中でどれが一番川越北小学校の校舎にふさわしいのかを決める会議を開催して、参加した委員みんなで話し合って決めました。

川越北小学校の普通教室棟の建て替えの工事期間は、平成12年3月9日から平成13年3月21日の約1年間でした。その期間は、プールのそばに二階建ての仮設校舎を建てて、そこで勉強してもらいました。



北小学校6年2組
南雲 翔太 議員

問1 雨が降るとグラウンドがぐちゃぐちゃになり、サッカーの練習ができませんが、中電公園は、霞4号線が上にあるので、多少雨が降っていても練習ができますか。
中電公園にサッカーゴールの設置をしてほしいです。どう考えますか。

答1 公園を利用する方の安全・安心を考えますと、公園を管理しております企業としてもサッカーゴールを設置するのは、とても難しいと思います。しかし、公園でボール蹴りを禁止するものではありません。公園を利用する方の皆さん同士が譲り合いながら、気持ちよく利用していただきたいと思っています。



平田 悠馬 議員

問2 外国人差別をつくらないために、触れ合える機会をつくってほしいと思います。また、僕たちが夏休みに作っている人権ポスターをいろんなところに貼ったり、広報かわごえで啓発してほしいのですが、いかがでしょうか。

答2 町内には、外国人の方を雇用されている企業がありますので、今後は、企業に理解と協力をいただきながら、新たな交流機会などを考えていきたいと思っています。
人権ポスターについては、毎年、町から各小学校に作成をお願いし、町の教育センターの展示スペースや三重県の人権フェスタにおいて展示を行っております。そちらを広報かわごえや行政情報番組「情報満載!かわごえ」でも展示の案内を行い、多くの方にポスターを御覧いただきたいという周知・啓発をしていきたいと思っています。



北小学校6年1組
平田 悠馬 議員



服部 涼大 議員

問1 川越町は、陸上やサッカーなどのスポーツをしている人が多いので、400メートルのトラックをゴム製で整備し、その中央は芝生でサッカーなどができるようにしてほしいと思います。
無理な場合は、堤防などで走ったりできるような整備してほしいです。町の考えを聞かせてください。

答1 400メートルトラックをゴム製で整備し、その中央は芝生でサッカーなどができるように整備しようとすると、今の2倍以上の広さが必要になります。しかし、多目的広場は体育館、テニスコート、野球場などに囲まれており、2倍以上の広さに拡大することは難しいと思われます。
また、堤防は道幅も狭く、交通

量も多いことから、交通事故に巻き込まれることも考えられますので、安全性の面から難しいと考えています。

問2 うちの周りなどで猫やキツネなどの野生動物を見かけます。実際の被害として、家の周りや学校などにふんをされたりします。見かけると怖いし、迷惑です。町として、何か対策はしていますか。

答2 動物は法律で捕獲してはいけないことになっており、必要な場合は行政からではなく、個人からお願ひしてもらっています。また、広域的に農作物への被害がある場合、農家の代表者の方や区長と話をし、町が免許を持っている捕獲業者へお願いすることがあります。



南小学校6年B組
服部 涼大 議員

問1 川越町は、朝明川や海があるの、川の氾濫や津波のおそれがあります。
そこで、豊田地区の避難場所を調べてみると、全て浸水してしまう区域に入り、今ある豊田水防倉庫などは、朝明川に近く避難するのが心配です。少しでも皆さんが安心して避難できる高い避難タワーを設置してほしいが、町の考えを聞かせてください。

答1 台風や集中豪雨の際には、豊田地区の方であれば指定緊急避難場所として豊田地区公民館が指定緊急避難場所となっています。豊田水防倉庫は津波や洪水にも耐えられるような設計に基づき建てられています。したがって、現段階では、いざというときの避難タワーに代わるものと考えています。



磯部 由奈 議員

問2 クラスの中で1人が新型コロナウイルスに感染すると全員が感染してしまう確率がとても高いです。
感染防止のために、空気清浄機を取り入れてほしいが、町の考えを聞かせてください。

答2 川越町の小学校には、各教室に扇風機が複数台設置されています。扉や窓を開けると同時に、扇風機を回すことで空気の流れが起き、さらに効率よく換気することが可能となります。扇風機もうまく活用していただきながら常時換気を心がけ、今後も引き続き、感染症対策を行っていただきたいと思います。



南小学校6年A組
磯部 由奈 議員



濱田 実桜 議員

問1 歩道がきれいになったら高齢者の方や小さい子、ペットの散歩なども快適になって、安全で過ごしやすいかと思えます。
歩道や横断歩道を大きく、増やす考えはありますか。

答1 道路の幅を広くするためには、新しく土地を購入したり、家や塀などをどかしてもらわなければならない場合があるなど、長い期間とお金がかかってしまいます。
このため、川越町では通学路を中心に、道路の端っこ(路肩)にカラーのペイントをして、車の運転手から歩行空間であることを見分けやすくするような対策を行っています。

問2 5年生の教科書に、自転車道について書いてあり、そのとき安全そうではないかと思いました。設置する考えはありますか。

答2 安全で快適な自転車利用環境創出ガイドラインには、自転車道が安全に通行するための道路の造り方が書かれていますが、そこには自転車道はプロックなどで、歩道や車道と分けて造ることが必要であると書かれています。
しかし、町内の道路は、狭い道路が多く、安全で連続した自転車道を作る幅が足りないことから、非常に難しいという現状を御理解いただきたいと思います。



南小学校6年A組
濱田 実桜 議員

避難所収容人数不足の対策は

広域避難の態勢づくりを検討している(町長)



安藤 邦晃 議員

問 過去最高の南海トラフ地震が発生した場合、想定される避難者数に対して川越町を含めた県内4市町が指定避難所の収容人数が足りていないことが県の集計で分かったと報道されたが、解消するためどのような対策を考えているのか。

答 町長 当町の指定避難所の想定収容人数は約5,200人と試算しており、指定避難所避難者数に対して不足している状況である。そのため、朝日町と「災害時における相互応援等に関する協定」を締結している他、県がアドバイザーとなり、三泗地区の1市3町で広域避難に関する会議を行っており、避難者の受け入れ

自転車の交通安全対策は

高齢者を対象に交通安全スクールを実施している(町長)

先となる場所や施設の確保や輸送方法、民間施設の利用、広域避難の周知方法等について検討している。

問 今年10月1日より三重県交通条例が施行され、自転車損害賠償責任保険への加入が義務付けられるが、町としてどういった対応をとるのか。



答 町長 広報やホームページなどを活用し、周知を図っていききたい。

問 町民への自転車走行時の交通安全指導やルールの啓発活動等はどのように行っているのか。

答 町長 高齢者を対象に交通安全スクールの実施やふれあい祭時に、交通安全協会や

問 町内に自転車道通行可の標識のある歩道はどれくらいあるのか。

答 町長 町内で8区間、延長にして約6kmの指定区間がある。標識は、全ての区間の合計で16基設置されている。

再 通学路の一部運送会社が2、3社ありトレーラーなどが通ると道幅がほぼいっぱいになり大変危険である、このような場所に標識を設置するよう公安委員会へ要望してはどうか。

に交通安全スクールの実施やふれあい祭時に、交通安全協会や

答 産業建設課長 標識の設置は歩道の幅員が3メートル以上あることが前提であり区間の指定は難しい。

問 13歳以上70歳未満の人は、自転車歩道を走行出来ないが、生徒にはどのように指導しているのか。

答 教育長 自転車は、原則車道を走行するよう、また、車道を走行する際に危険であると判断した場合には、その場で止まったり自転車を降りて押しやりして危険を回避するよう指導している。また自転車通行可の標識のある歩道を通行する際には、あくまでも歩行者が優先であることや、自転車は車道側を徐行することなど併せて指導している。



子ども議会本番の様子

子ども議会 体験スケジュール

7月21日 事前研修会

- 8:30 集合
- 9:00 議場で説明会
- 9:45 全員協議会室で質問通告書の作成

8月10日 子ども議会本番

- 8:30 集合
- 9:00 一日議員任命書授与式
- 9:15 リハーサル
- 10:00 子ども議会開会
- 11:45 閉会后写真撮影



子ども議員の皆さん、議会体験はどうだったでしょうか？
質問に対し、納得いく回答が得られたものや、なかなか思い通りにはいかないものと色々あったかと思いますが、それは川越町議会議員も同じです。調査や研究を重ね、質問方法を工夫することで、思い描く政策につなげていきたいと努力しています。
みなさんもこの体験を活かし、身の回りのいろんなことに興味を持って、過ごしてもらえればと思います。もしかしたら、議員になりたいと思ったかもしれませんね。
最後に、子ども議会の開催にあたり、ご協力いただきました、行政関係、学校関係の皆さま、そして、傍聴へ来ていただきました保護者の皆さまに感謝申し上げます。ありがとうございました。

川越町議会 副議長 山下裕矢

ごみ分別に関する協議の進捗は

混入ごみの割合や分別方式を変更した場合の収集時間に係る検証を行っている(町長)



早川 茂樹 議員

問 7月9日付の中日新聞に、朝日町の担当者は「分別方式については、川越町とも協議を続けている」と掲載している。現状、この協議はどの程度進んでいるのか。

答 町長 混入ごみの割合や分別方式を変更した場合の収集時間に係る検証を行っている。

再 混入ごみの検証結果は。

答 安全環境課長 四日市市のごみ質分析調査では、一般ごみが48%、埋め立てごみ32.2%、再生ごみが19.8%。

再 分別方式を変更するとどれくらいのコスト増加が予想されるか。

答 安全環境課長 毎年1,320万円の経費増加が見込まれる。

再 平成29年の行政懇談会で、近隣市町の溶融炉に変更した市町のデータを取ると言っているが結果は。

再 四日市市の稼働実績はどうか。

答 安全環境課長 ごみ量が2.8%増、かさかさが1.3倍から1.5倍増となった。

再 朝日町との協議はどれくらいの頻度でおこなわれているのか。

しているのか。

答 安全環境課長 不定期だが年に数回実施している。今後も国や県、四日市市などの動向を注視して、協議を続けていきたい。

問 第7次総合計画には、不法投棄を防止するために、看板の設置や環境パトロールを行っているが、現状不法投棄に対する対策はどのようなことが行われているのか。

答 町長 移動式の監視カメラを設置したり、町内のパトロールや看板の設置、また広報などを使って注意喚起を行い、不法投棄の防止に努める。

再 環境パトロールは。

答 安全環境課長 月に一回町職員が町内をパトロールしている。

再 ごみ監視パトロールは。

答 安全環境課長 ことぶき人材センター

ンターに委託し週4回巡回している。

再 ごみ問題対策協議会とは。

答 安全環境課長 ごみの減量化や再資源化の促進を目的としている。

再 私有地ではあるが、町内にはごみが大量に投棄されている場所がある。そこはパトロールをしていても私有地は対策が難しいということか。

答 安全環境課長 基本的には所有者が対応することになるが、近隣の方から声を上げていただくことで、必要に応じて看板や監視カメラを設置することで対応は可能。



山下 裕矢 議員

増加している交差点事故、県(警察)との協議は

今後も、警察と協議しながら対策を検討していく(町長)

問 北部公園の西側交差点では事故が多発している。当該交差点は、通学時間だけではなく、公園への行き帰りにもその交差点を横断する危険な交差点である。信号・停止線等は警察(県)の管轄で、協議していくとの回答であったが、町対応の現状は。

答 町長 当該交差点の事故状況を警察に確認したところ、令和元年から令和3年7月までの総件数は30件。事故の時間帯は14時前後が6件と番多く、事故当事者居住地は、町内が約26%、町外が約74%と、町外の方の事故割合が高い。既に交差点のカラー舗装等、交差点注意の道路標示や看板設置な

再 この30件は物損事故等も入っているのか。最悪の場合、人身事故になりうる事故である。現在考えられている対策等は具体的に何かあるか。

どの対策をしている。警察においても、パトロールや取り締まりの強化を実施。今後も、警察などと協議しながら対策を検討していく。

再 損事故等も入っているのか。

答 安全環境課長 ドライバーの視覚に訴える、道路幅が狭く見えるような路面標示を行う。

問 国・県との流れから、警察への協議事項の現状は。

答 町長 当町においても関係課にて、通学路の

ごみの不法投棄を防止するための対策は

あらゆる方策で不法投棄防止に努める(町長)

再確認を実施し、四日市北警察に対して、横断歩道や一時停止線の塗り直しを要望。通学路のカラー舗装の色褪せについても、町において対応。交差点については、地元区長からも要望書が出ており、四日市北警察署

置、四方向の一時停止規制及びパトロール、取り締まり強化の3点について要望書を提出し、回答を待っている。車の運転時には安全運転を心がけることが重要であり、広報等でも啓発を行ってきたい。

問 子ども110番看板の設置状況は。

答 教育長 令和3年3月末現在、590軒のご家庭や事業所に協力をいただいている。

再 今後看板設置軒数の目標は。

答 生涯学習課長 目標については、令和12年度までに700軒を目指し、さらに拡大に向けて進めていく。

問 設置看板によっては、色落ちして見えない状態の看板が多数あるようだが確認は。また取り換え対策と今後の予定は。

答 教育長 看板の色落ちについては、看板設置者及び地域の方との意見交換会において設置者の方、区長等からの申し出や、青少年育成指導員が中心となつての町内の見回りにより、取り換えを進めている。

再 看板設置者への考えは。

答 生涯学習課長 今年度すべての設置者に調査票を送付するとともに、役割を再確認できる冊子も同封したいと考えている。

子ども110番看板設置状況と今後の対応は

令和3年3月末現在、590軒(教育長) 看板の劣化調査は、今年度実施したい(生涯学習課長)

各小学校教室に空気清浄機を取り入れる考えは

扇風機やサーキュレーターを併用することで、十分な換気が行えるものと考えている(教育長)



杉本 雅照 議員

問 8月10日の子ども議会において、磯部由奈議員が質問した「教室に空気清浄機を取り入れる考えは」の答弁で、各教室の窓を開け、複数台ある扇風機を使って常時換気して、感染対策を行っていくと答弁されていた。

答 教育長 現在、文部科学省からの通知による学校の新しい生活

いかに換気するとはいえ、教室という空間に三十数名の生徒が毎日何時間も授業を受けている。子どもたちの安全で安心な学校生活を守り、多数の集まる教室での感染リスクを一つずつ減らしていく上で、各教室に空気清浄機なりオゾン発生器が必要ではないか。

様式において示されている窓を開ける方法で換気を行っている。また、厚生労働省からは、冬場における換気の悪い密閉空間を改善するための換気方法において、窓を十分に開けられない場合には、窓からの換気と併せて、可動式の空気清浄機を併用することが示されているが、川越町の小・中学校の教室については、雨天時であっても窓や扉を開けることが可能である。さらに、扇風機やサーキュレーターを併用することで、十分な換気が行えるものと考えている。

オゾン発生器について、一般に市販されている低濃度オゾン発生器では、換気がされている教室において、どの程度の効果があるのか、定かではない。また、高濃度のオゾンは、除菌や脱臭の効果が

あると証明されているが、高濃度オゾンは人体に有害な物質でもあり、効果が認められている一方で、人体への影響が危惧されるという声もある。児童生徒が毎日生活する教室に設置し、使用することについては、今後の情勢を見極める必要があると考えている。



空気清浄機が設置されている蕨市立塚越小学校

再 換気ももちろん大事であるが、学校での感染リスクを一つずつ減らす、安心の積み重ねの一手として、一般の家庭や店舗での導入が増えてきている空気清浄機などを、オゾン発生器については、もちろん人体に影響の少ない、救急車等でも使われているような低濃度オゾン発生器を各教室に入れる考えを聞きました。また、扇風機やサーキュレーターを使って換気を徹底されると

再 換気ももちろん大事であるが、学校での感染リスクを一つずつ減らす、安心の積み重ねの一手として、一般の家庭や店舗での導入が増えてきている空気清浄機などを、オゾン発生器については、もちろん人体に影響の少ない、救急車等でも使われているような低濃度オゾン発生器を各教室に入れる考えを聞きました。また、扇風機やサーキュレーターを使って換気を徹底されると

答 学校教育課長 窓の開け方も、対角で少し隙間を空けた中でサーキュレーターをそちらの外気に向ける方法とか、時間を決めて、必ず全開にする。休み時間に子どもたちが外へ行っている間に全開するなど、やり方としてはいろいろな換気の方法を検討していきたい。



柳川 平和 議員

福祉避難所の体制は整っているか

社会福祉協議会の協力を得ながら開設してきた(町長)

問 当町の福祉避難所は、いきいきセンターが指定されている。内閣府の「福祉避難所の確保・運営ガイドライン」によると、利用者は主として高齢者、障がい者、乳幼児、その他特に配慮を要する者(要配慮者)となっている。

答 町長 社会福祉協議会の協力を得ながら開設してきた。平成30年にトイレを改修し、多目的トイレの一つにオストメイト※対応にし、人工肛門、人工膀胱を持つ方が利用できるようにした。令和元年度には2階、3階の部屋に非常用コンセントを設置した。また高齢者用ベッド、車いす、歩行器、シニアカーを状況によって利用できるようにした。

問 要配慮者用の物資、機材は確保されているか。

答 町長 備蓄物資として、大人用、子供用紙おむつ、乳幼児用粉ミルク、液体ミルク、使い切り哺乳瓶、生理用品などがある。機材としてベッドのほか、授乳、おむつ交換ができる専用スペースができるワ

問 この避難所へ避難される方を把握しているのか。

答 町長 福祉課、社会福祉協議会、民生委員が日頃から個別の状況を把握している。避難が必要となる場合は、事前に状況を確認し、必要に応じて福祉避難所へ案内する。乳幼児、妊産婦においては、健康推進課、子ども家庭課で把握している。

再 いきいきセンターの防災ボックスは、外の階段の上にある。予報の出ている暴風雨の災害時には役場などの職員がいるからいいが、南海トラフ地震など震度6以上の地震が発生して、福祉避難所であるいきいきセンターに来たら防災ボックスが外の階段の上にある。車いすとか障がい者の方は



階段上



再 避難される方の立場にたつて改善を早急に進めてほしい。

答 安全環境課長 検討はするが今の段階で可能かどうかをはっきり言えない。

再 どうするのか。

答 安全環境課長 1階は電子錠で停電時には使えない。2階はシリンドー錠で開けられる。要支援者の方は一人で避難できない。介護者の方と一緒に来ることになる。

まちの元気な人

フォト川越



私達フォト川越は自然風景の四季折々の心に響く表情を撮っています。十年位前まではデジタルフィルムが主体でしたが、現在はデジタルカメラで撮影しています。

毎年、三月と九月に「あいあいセンター2階展示ホール」で写真展を開催しています。また、十一月三日、文化の日の文化発表会で作品を発表しています。

夜半から早朝、夕暮れにおよびます。

日本の自然風景の中にはまだまだ新しい発見があり、上手く撮ろうと思わないで、楽しみながら撮れるように心掛けています。

近年はコロナ禍で撮影を自粛していますが年に2回程、泊または日帰りの撮影会を実施しています。また、四日市地区の写真クラブとの交流も盛んに行っており、合同写真展にも参加出展しています。

会員は現在九名です。写真に興味のある方、これから始める方、気軽に入会してください。お待ちしています。生涯学習課までご連絡ください。

最近では、配食のお弁当に添えられた季節のお手紙の音訳も担っています。

お手紙の本文に加え、便箋に描かれているイラストも言葉に変える等工夫を重ね、ご依頼いただいた方から喜びの声を頂くとやはり続けていて良かったと感じます。

会員は現在7名。数年前に若い仲間が加わり嬉しく思っています。そして地域の方に必要とされることで私たちボランティアも元気になります。これからも、心を込めて私たちの声をお届けすることとあわせ、現役世代の方、お仕事をリタイアされたお元気な方へますます活動の輪が広がることを願っています。

(CCNetさんに取材をして頂き活動のPRを行いました。←)

私たちは、30年を超えて続く朗読ボランティアグループです。町や社会福祉協議会の広報紙等を音訳し、視覚障がいのある方へお届けしています。現在も、情報を適切に伝えることのないよう感染対策を講じ継続的に活動しています。情報を正確かつわかりやすくお届けするために、事前の下読みは欠かせません。漢字の読みを確認、特に人名には気を配ります。



リーディング サークル 水仙

町の話

夏休みも中盤に差し掛かった8月10日に、川越町議会として初めての「子ども議会」が開催されました。昨年はコロナの影響で中止せざるを得ませんでした。今年は無事に開催できて本当に良かったと思います。

北小学校から6名、南小学校から6名の各クラス2名ずつで選ばれた12名が、子ども議員として議場で一般質問を行ってくれました。本号ではその内容を簡単にまとめてご覧いただけます。冊子を特別号として折り込んでいます。どの議員も川越町のために鋭い視点で質問してくれました。ぜひ皆様にもご一読いただきたいとお願いたします。

最後に、この子ども達の中から未来の議会議員が生まれることを願っております。

早川 茂樹(記)

お知らせ 令和3年 第4回 定例会予定

日	月	火	水	木	金	土
11/28	29	30	12/1	2	3 本会議(開会)	4
5	6	7	8 総務建設 常任委員会	9 教育民生 常任委員会	10	11
12	13	14	15	16 本会議(閉会)	17	18

傍聴することで町政への知識を深め、町議会の活動方針を知ることができます。(現在コロナ対策として、傍聴人数の制限を行っています。)また、本会議当日は、役場1階ロビーのテレビにて、議会の模様をご覧いただけます。町のホームページでは、過去の会議録(本会議のみ)が閲覧できます。

編集後記

猛威を振るった新型コロナウイルスもワクチン接種で収束の兆しが見えてきました。油断せず手洗い、うがい、消毒、マスク等を徹底しましょう。約2年の自粛生活は限界となってきました。来年は普通の生活に戻れることを祈念しています。

柳川平和(記)